

## **BAB V**

### **KESIMPULAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis yang dilakukan oleh peneliti, maka peneliti dapat menyimpulkan bahwa :

1. Pola asuh yang diterapkan oleh pengasuh Panti Asuhan Al-Hikmah Cangkringan adalah demokratis. Hal ini ditunjukkan oleh hasil penelitian yang telah ditemukan oleh peneliti bahwa pola asuh yang selama ini diterapkan seperti kekeluargaan seperti bapak dengan anak, kaka dengan adik sehingga hubungan yang terjalin layaknya sebuah keluarga tidak ada Batasan, pengasuh dapat dengan mudah mengawasi anak asuh, pengasuh senantiasa menghargai kepentingan anak namun juga selalu memerikan rambu-rambu mana yang boleh dilakukan dan mana yang tidak boleh dilakukan.
2. Anak – anak di Panti tidak merasakan kehilangan sebuah kasi sayang orang tua karena pengasuh dapat menggantikan peran orang tua mereka, serta untuk urusan Pendidikan anak suda terjamin dikarenakan pengasuh merasa sangat bertanggung jawab dalam meningkatkan prestasi belajar karena mereka turun tangan langsung untuk mengawasi serta membimbing anak-anak dalam belajar, pengasuh dapat mengatasi berbagai keterbatasan pengalaman yang dimiliki anak-anak, pengasuh juga dapat membangkitkan semangat anak-anak dalam belajar karna pengasuh sangat membantu mereka dalam belajar sehingga anak-anak senang dengan nadanya pengasuh,

serta pengasuh dapat berperan sebagai orang tua bagi anak-anak di Panti Asuhan Al-Hikmah Cangkringan.

## **B. Saran**

Dari hasil penelitian ini, ada beberapa saran yang akan penulis sampaikan sebagai berikut :

### **1. Bagi Panti Asuhan**

Pihak Panti Asuhan diharapkan dapat meningkatkan sarana dan prasarana untuk menunjang pembelajaran serta kegiatan-kegiatan anak asuh di panti asuhan Al-Hikmah sehingga mereka tidak merasa bosan, dari segi kualitas maupun kuantitas sehingga anak asuh akan semangat dalam belajar.

### **2. Bagi Pengasuh**

Bagi pengasuh diharapkan untuk selalu melakukan inovasi ketika sedang dalam proses pembelajaran di panti, diharapkan juga memiliki kreatifitas sehingga tidak membosankan selain itu pengasuh diharapkan untuk dapat bekerja sama dengan anak asuh sehingga hubungan yang terjalin semakin erat.

### **3. Bagi Anak Asuh**

Bagi anak asuh diharapkan lebih rajin lagi dan selalu semangat untuk belajar, agar mendapatkan hasil yang bagus memiliki akhlak serta disiplin yang baik seperti yang diharapkan oleh pengasuh. Anak asuh juga diharapkan selalu berbakti kepada pemimpin,

pengasuh serta orang yang lebih tua agar kelak menjadi orang yang membanggakan dan berguna bagi nusa, bangsa dan agama, serpa dapat menjadi contoh bagi sesama.

#### 4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Peneliti selanjutnya dapat memahami permasalahan lain di dalam lingkup Panti Asuhan Al-Hikmah tentang cara meningkatkan motivasi atau semangat dalam belajar. Karena dengan adanya evaluasi mampu memberikan masa depan yang baik.